

Brigadier-General J.-P. Picard, CD, QHDS - KHDS



Doctor, Brigadier-General (BGen) Jean-Pierre Picard joined the Canadian Armed Forces (CAF) under the Dental Officer Training Plan and was commissioned as a Second Lieutenant in 1990. He obtained a Doctorate in Dental Medicine from L'Université Laval in 1992. Throughout his early career, BGen Picard had multiple opportunities as a line dental officer, Officer in Charge of a satellite clinic, Dental Detachment Second in Command and as a deployed CAF member with NATO SFOR troops to the Former Yugoslavia. He was promoted to the rank of Major in May 1998, and assumed the position of Dental Detachment Commander in Trenton, Ontario.

In 2000, he embarked on specialty training and upon completion of his Master of Dentistry in Periodontics at the University of Manitoba in 2003, BGen Picard was posted as the Regional Periodontist and Second in Command of the Specialty Care Center at Canadian Armed Forces Base (CFB) Edmonton. He was promoted to the rank of Lieutenant-Colonel in October 2005 and became the Commander of the Specialty Care Center at CFB Edmonton.

From August 2006 to July 2009, he commanded the Specialty Care Center at CFB Halifax. In February 2007, he was appointed as the Royal Canadian Dental Corps (RCDC) Periodontics Practice Leader, a role he held until April

2016. From July 2009 to September 2013, BGen Picard worked at the Canadian Forces Health Services (CFHS) strategic headquarters as Director Dental Services 2, developing and overseeing national dental policy and programs of the CAF. From September 2013 to September 2016, BGen Picard was the Deputy Commanding Officer of 1 Dental Unit supervising the day-to-day operations and the operational level professional technical matters and standards.

In September 2016, he was promoted to the rank of Colonel and he took command of 1 Dental Unit, the sole organization responsible for all in-garrison oral health care to the CAF across Canada and in Europe through both CAF clinics and outsourcing via Federal Health Claims Processing Service. From June 2018 until October 2024, BGen Picard was appointed as the Chief Dental Officer (CDO) of the CAF as well as the Head of the RCDC. As CDO, he directed the establishment of standards, policies, programs, and provided guidance throughout the CFHS and the CAF on oral health issues. He also oversaw quality assurance, patient safety, the efficiency of the dental programs, and clinical infrastructure, while advising on dental resource requirements to deliver the programs across the CAF both in garrison and on deployed operations.

From June 2021 to May 2024, while remaining the CDO, he also held the position of Director General Health Services – Clinical. His responsibilities included overseeing the activities of all clinical directorates of the CFHS, as well as the overall development and management of the Health Programs that direct healthcare provision, the administration of professional affairs and the CFHS Research Program. In June 2023, he was promoted to the rank of BGen while holding these roles. From October 2024 to January 2025, BGen Picard was seconded to Health Canada to establish the Canadian Dental Care Plan (CDCP) Centre of Expertise while continuing to serve as the CAF Dental Branch Advisor.

BGen Picard graduated from the Senior Course of the NATO Defense College in Rome Italy in February 2009. He is also a graduate of the US Army Medical Strategic Leadership Program and of the US Interagency Institute for Federal Health Care Executives. In 2013, he was awarded the Queen's Diamond Jubilee Decoration and in 2014, he received the Deputy Minister and Chief of Defence Staff Innovation Award for his work on the RCDC National Periodontal Care Program and the RCDC Quality Assurance Program. In September 2004, BGen Picard obtained a Fellowship in Periodontics from the Royal College of Dentists of Canada. In 2017, he was inducted as a Fellow of the International College of Dentists and in 2023 he became a Fellow of the Pierre Fauchard Academy. In May 2019, he had the honour of being appointed as the Queen's Honorary Dental Surgeon and continued in the role as King's Honorary Dental Surgeon.

BGen Picard's commitment to service extends to organized dentistry, where he served on numerous committees and boards and as President of the Canadian Academy of Periodontology, President of the Canadian Dental Specialties Association, and Treasurer of the FDI/World Dental Federation – Section of Defence Forces Dental Services. He has dedicated more than 20 years to the Royal College of Dentists of Canada and served in various leadership roles including Chief Examiner in Periodontics, Director in Periodontics, and Vice-Chair of the Board. Since September 2024, he has had the honour of serving as Chair of the Board of the College.

After more than 36 years of loyal and dedicated service in the CAF, the CFHS and the RCDC, BGen Picard retired from the CAF in March 2025. As he embarked on the next chapter of his career, he had the privilege of joining Health Canada as Executive Director, leading the CDCP Centre of Expertise and acting as the CDCP's professional and technical authority. He also continues his engagement in organized dentistry, serving as Chair of the Board of Directors for the Royal College of Dentists of Canada and Director of the Board of Directors of the Commission of Dental Accreditation of Canada.

Brigadier-général J.-P. Picard, CD, QHDS - KHDS



Le docteur, brigadier-général (Bgén) Jean-Pierre Picard s'inscrit dans les Forces armées canadiennes (FAC) dans le cadre du Programme de formation des dentistes militaires au grade de sous-lieutenant en 1990. Il obtient un doctorat en médecine dentaire de l'Université Laval en 1992. Au cours des premières années de sa carrière, le Bgén Picard profite de nombreuses opportunités en tant que dentiste militaire de ligne, officier responsable d'une clinique satellite, commandant adjoint d'un détachement dentaire et membre des FAC participant au déploiement des troupes de la Force internationale de stabilisation de l'OTAN en ex-Yougoslavie. Il est promu au grade de major en mai 1998 et est nommé au poste de commandant de détachement dentaire à Trenton, en Ontario.

En 2000, il entreprend une formation spécialisée et au terme d'une maîtrise de médecine dentaire en parodontie à l'Université du Manitoba en 2003, le Bgén Picard est affecté comme parodontiste régional et commandant adjoint du Centre de soins spécialisés à la Base des Forces canadiennes (BFC) Edmonton. Il est promu au grade de lieutenant-colonel en octobre 2005 et devient le commandant du Centre de soins spécialisés à la BFC Edmonton.

D'août 2006 à juillet 2009, le Bgén Picard commande le Centre de soins spécialisés à la BFC Halifax. En février 2007, il est nommé Chef de pratique en parodontie du Corps dentaire royal canadien (CDRC), un rôle qu'il occupe jusqu'en avril 2016. De juillet 2009 à septembre 2013, le Bgén Picard travaille au quartier général stratégique des Services de santé des Forces canadiennes (SSFC) en tant que directeur – Service dentaire 2, à élaborer et à superviser les politiques et les programmes dentaires nationaux des FAC. De septembre 2013 à septembre 2016, le Bgén Picard est commandant adjoint de la 1re Unité dentaire, supervisant les opérations quotidiennes et les questions et normes professionnelles et techniques de niveau opérationnel.

En septembre 2016, il est promu au grade de colonel et il assume le commandement de la 1re Unité dentaire, l'unique organisation responsable de l'ensemble des soins dentaires en garnison offerts aux FAC partout au Canada ainsi qu'en Europe à la fois par le biais des cliniques des FAC et par le recours au Service fédéral de traitement des demandes de soins de santé. De juin 2018 jusqu'en octobre 2024, le Bgén Picard est nommé Dentiste en chef (DeC) des FAC devenant la tête dirigeante du CDRC. En tant que DeC, il a dirigé l'élaboration de normes, de politiques et de programmes, et a fourni des conseils à l'ensemble des SSFC et des FAC sur les questions de santé buccodentaire. Il a également supervisé l'assurance de la qualité, la sécurité des patients, l'efficacité des programmes dentaires et les infrastructures cliniques, tout en conseillant sur les besoins en ressources dentaires pour la prestation des programmes au sein des FAC, tant en garnison que lors des opérations déployées.

De juin 2021 à mai 2024, tout en demeurant DeC, il occupe également le poste de Directeur général des Services de santé – clinique. Ses responsabilités englobèrent la supervision des activités de toutes les directions cliniques des SSFC, ainsi que le développement et la gestion des programmes de santé qui encadrent la prestation des soins de santé, l'administration des affaires professionnelles et le programme de recherche des SSFC. En juin 2023, il est promu au grade de Bgén tout en occupant ces fonctions. D'octobre 2024 à janvier 2025, le Bgén Picard est détaché auprès de Santé Canada pour établir le Centre d'expertise du Régime canadien de soins dentaires (RCSD), tout en continuant à servir en tant que conseiller de la Branche dentaire des FAC.

Le Bgén Picard a complété le cours supérieur du Collège de défense de l'OTAN à Rome (Italie) en février 2009. Il est également diplômé du programme de leadership stratégique médical de l'armée américaine et de l'Institut interagences américain pour les cadres fédéraux des soins de santé. En 2013, on lui a décerné la Médaille du jubilé de diamant de la Reine et en 2014, on lui a remis le Prix d'innovation du sous-ministre et du chef d'état-major de la défense pour son travail dans le cadre du programme national de soins parodontaux et du programme d'assurance de la qualité du CDRC. En septembre 2004, il reçoit un fellowship en parodontie du Collège royal des chirurgiens-dentistes du Canada. En 2017, il est intronisé en tant que Fellow du Collège international des dentistes et en 2023 il est devenu Fellow de l'Académie Pierre Fauchard. En mai 2019, il a eu l'honneur d'être nommé Chirurgien-dentiste honoraire de la Reine et a poursuivi ce rôle en tant que Chirurgien-dentiste honoraire du Roi.

L'engagement du Bgén Picard envers le service s'étend à la médecine dentaire organisée, où il a siégé à de nombreux comités et conseils d'administration et à titre de président de l'Académie canadienne de parodontologie, de président de l'Association canadienne des spécialités dentaires et de trésorier de la

FDI/Fédération dentaire mondiale – Section des services dentaires des Forces de défense. Il a consacré plus de 20 ans au Collège royal des chirurgiens-dentistes du Canada, occupant divers postes de leadership, notamment celui d'examineur en chef en parodontie, de directeur en parodontie et de vice-président du conseil d'administration. Depuis septembre 2024, il a l'honneur d'occuper le poste de président du conseil d'administration du Collège.

Après plus de 36 années de services loyaux et dévoués au sein des FAC, des SSFC et du CDRC, le Bgén Picard prend sa retraite des FAC en mars 2025. Alors qu'il entamait le prochain chapitre de sa carrière, il a eu le privilège de se joindre à Santé Canada en tant que directeur exécutif, dirigeant le Centre d'expertise du RCSD et agissant comme autorité professionnelle et technique du RCSD. Il poursuit également son engagement dans la médecine dentaire organisée, en tant que président du conseil d'administration du Collège royal des chirurgiens-dentistes du Canada et directeur du conseil d'administration de la Commission de l'agrément dentaire du Canada.